

DIARIO DE

MALLORCA

del sábado 16

de Abril 1814



Año 3^o de la Constitucion,
S. Aniceto y Sta. Engracia.

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Boromet.	Admosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	13 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 1.1 $\frac{1}{2}$	E.	5 y 27 minutos
12 del dia.	15 g.	28 p. 1.1 $\frac{1}{2}$	E.	y se pone á las
5 de la tar.	15 g.	28 p. 11.	E.	6 y 33 minutos.

CORTES.

Sesion extraordinaria del 28 de marzo.

Abierta la sesion á las ocho y media dadas manifestó el Sr. *Presidente* que á las seis y media de la tarde recibió un oficio de la Regencia, por gracia y justicia en que se daba la plausible noticia que oirá del Congreso, á quein me ha parecido estaba en el caso de convocar para que oyesse leer la carta de nuestro amado Rey. El Sr. *Secretario de estado* leyó la carta del rey, que es toda de su puño, fecha en Gerona á 24 del corriente, dirigida á la Regencia: (*) en ella manifestaba S. M. su arribo á Gerona que el General Copons le habia entregando la carta de la Regencia y que tenia el mayor jubilo en estar ya en territorio español, y hallarse en el seno de sus vasallos; cuya felicidad y la de esta heroica nacion son todos sus conatos. = Un Sr. Diputado por Ultramar pronunció un enérgico y patriótico discurso en que hizo ver que la

(*) Cuya carta ya hemos insertado en este periodico.

nacion habia triunfado del tirano cuya caída se acerca por momentos.... Venga Fernando (*concluyó*) á recibir el cetro de sus Padres mejorado , y á derramar lágrimas de gratitud y reconocimiento sobre las cenizas de los inmortales Daoiz y Velarde. = *Sr. Obispo de Pamplona* tributò gracias al todo Poderoso por tan feliz suceso , y añadió que en celebridad de él se devuelvan sus conventos á los Regulares y se levante el destierro à los Obispos que están expatriados.

El Sr Secretario de la Guerra leyó un parte del General Copons á la Regencia fecha el 24 en su Quartel general de Gerona , en que dice que el dia 20 recibió un pliego del Sr. Duque de San Carlos , en que le manifestaba que el 20 llegaria el Rey á Perpiñan y que pasaria á Figueras ; que en su consecuencia se dirigió á Bâscara donde llegó el Rey el 24 acompañado del Sr. Infante D. Antonio y escoltado por parte de las tropas del Mariscal Suchet. Las tropas de este se quedaron á la izquierda del Fluvia y las del primer ejército estavau formadas à la derecha de dicho rio ; el General Copons con su plana mayor y su cuerpo de caballería de escolta acompañarou á S. M. hasta Gerona donde llegaria mañana el Sr. Infante D. Carlos (aplauso extraordinario) ; el pliego cerrado que le enviò la Regencia quedó entregado á S. M. = El mismo Sr. Secretario de la Guerra manifestó de órden de la Regencia que esta se apresuraba á informar al Congreso que el General Suchet queria que la Persona del Rey sirviese de garantia paraque sele entregasen las Guarniciones de las plazas que aun no ocupamos y las de Lérida , Monzon y Mequinenza ; lo qual era un compromiso , pues el Sr. Duque de Ciudad-Rodrigo no podria mantenerse en Francia reforzado el enemigo con 2000 hombres, y se impediria se propagase en los departamentos meridionales de Francia la insurreccion á favor de Luis XVIII ; el General Copons ha manejado este asunto con el mayor tino consiguiendo recibir la

persona de nuestro Monarca sin acceder á la demanda de Suchet , y la Regencia se lisongea de que á lo mas podrá durar tres meses el cautiverio de los habitantes de las Plazas, que no se han podido redimir á tanta costa.

El Sr. *Canga Argüélles*: se ha completado el triunfo de la Nacion Española ; no falta á él ningun requisito... quisiera que el Congreso decretase la recompensa debida al General Copons.... = Sr. *Secretario de la Guerra*: la Regencia habia pensado darle la gran Cruz de Carlos III ; pero estando ya el rey en España , se ha abstenido de hacerlo por delicadeza. = Sr. *Canga Argüélles*; que se manifieste á la Regencia lo satisfechas que están las Córtes de su conducta. = Sr. *Presidente* : el Congreso ha oído con el mayor regocijo tan plausible noticia y espera del zelo de la Regencia se lleve á efecto lo que está mandado. = Se retiraron los Secretarios del despacho. — Sr. *Rodríguez Olmedo*: propuso y despues de varias reformas se aprobò que pasado mañana se cante el *Te-Deum* , á que asistan las Córtes , la Regencia y demas cuerpos ; saliendo formado el Congreso desde el Salon. — Sr. *Almanza* : que se comuniquen tan plausible noticia á Ultramar , lo que producirá un exelente efecto , para calmar todas las disensiones , disponiendose que se solemnice tan plausible noticia con *Te-Deum* y 3 dias de iluminacion en aquellas Provincias. — Aprobado.

Madrid 22 de marzo.

Parece que se ha ratificado el tratado de paz , de alianza y comercio entre Prusia y España , firmado por el ministro prusiano baron de Hardemberg y por el Sr. Pizarro, nuestro ministro en Berlin , y traído por el Sr. Navia.

El gobierno prusiano (*en virtud del tratado*) reconoce á la Regencia de las Españas nombrada por las Córtes generales y extraordinarias , segun la *constitucion*: cooperará eficazmente en la guerra contra el tirano Napoleon y las ralaciones mercantiles se restablecerán en el pie antiguo. =

Parece que en vez de los regalos de estilo, que anteriormente se hacian con motivo de las ratificaciones de tratados se dará la gran cruz de Carlos III á los que han tenido parte en él, y al general Blucher se le condecorará con la gran cruz del órden militar de S. Fernando.

Noticias del país.

Mañana á las 4 de la tarde en el Real convento de Sta. Margarita, se empezará un devoto novenario al glorioso Patriarca S. José siguiendo los Domingos y fiestas; y predicará el P. Lector Fr. Jose Desideri Religioso dominico.

Hoy sale correspondencia para Tarragona con el patron Bartolome Oliver, y dia 18 para Matarò con el patron Onofre Sancho, el 20 para Mahon con el patron Juan Santandreu todos á las 4 de la tarde.

La salida de la correspondencia para Valencia que está anunciada para el dia 15 del corriente, se ha diferido para el 18 del mismo á las 4 de la tarde.

Están para venderse dos cerdos de buen pasto; el que quiere comprarlos se conferirá con Juan Patas que vive en el callejon sin salida de la pescaderia.

Esta de venta en la puerta del muelle el laud español nombrado San Antonio, porte de quinientas quarteras de trigo del mando del Patron Matias Llasano; el que quiere comprarlo acudira en casa del Patron que vive en la subida de Sto. Domingo núm. 28 á conferenciarse sobre el ajuste.

Teatro. Hoy se representará la comedia titulada: *la familia indigente*, seguirá el bayle y una pieza nueva en dos actos nominada *el contrato anulado y viejos astutos*, con tonadilla bayle y saynete.

Embarcaciones. Despachadas.

Para Mahon el p. Mateo Esteva mall. jav. la Misericordia con vino y azucar. = Para Matarò p. Onofre Sancho mall. javeq. S. Antonio con habas y garbanzos. = Para Tarragona los barcos de los pp. Manuel Iglesias y Lucas de Lucas con arros y cevada.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.